

# Donau Zeitung

EINE ZEITUNG DER AUGSBURGER ALLGEMEINEN

Ausgabe vom 15.12.2021

## Ungetrübter Badespaß im Gartnersee

Der Gundelfinger See ist nun wieder klarer.

VON SUSANNE KLÖPFER

**Gundelfingen** Der Gundelfinger Badesee ist ein beliebtes Freizeitziel in der Region. Doch der Badespaß ist in den vergangenen Jahren getrübt von Algen und anderen Wasserpflanzen, die sich immer mehr ausbreiten, irgendwann absterben und die Gewässer verschlammten. Die Stadt ist in den vergangenen Monaten dagegen vorgegangen.

Die Lösung, um den 2,8 Hektar große See im Südosten der Stadt wieder attraktiver zu gestalten: eine ökologische Reinigung. Spezialisiert hat sich darauf die Firma Natursinn in Augsburg. Über mehrere Jahre wird ein speziell behandelter Quarzsand im See verteilt. Dieser soll die Vermehrung von Mikroorganismen anregen, die den Sauerstoffgehalt im See erhöhen und den Schlamm zersetzen. Bisher hat die Stadt die Algen mit einem Mähboot bekämpft. Geschnitten sinken die Algen jedoch auf den Seeboden und verwandeln sich dort zu Schlamm.

Die Wasserwacht Dillingen hatte sich bereit erklärt, die Ausbringung des Quarzsandes zu übernehmen. Von Mai bis November verteilten Ehrenamtliche einmal wöchentlich mit einem Schlauchboot das Pulver auf dem Gartnersee. Nun berichtete die Wasserwacht den Stadträten und Stadträtinnen von den Fortschritten. Der Algenwuchs sei stark zurückgegangen und die Wasserqualität gestiegen. Bilder unter Wasser

zeigten den Unterschied: Noch im Frühling war das Wasser trüb, auf einem Meter Tiefe habe man nichts mehr gesehen. Nun kann von der Wasseroberfläche wieder der Grund des Gartnersees gesehen werden.

Der Stadtrat zeigte sich erfreut über die Ergebnisse und bedankte sich bei der Wasserwacht für ihre ehrenamtliche Arbeit. Die Kosten für die ökologische Reinigung belaufen sich für das Jahr 2021 auf 17.000 Euro. Auch im nächsten Jahr soll der Quarzsand weiterhin in den See eingebracht werden.

Es wird mit drei bis fünf Jahren Behandlungszeit gerechnet, wobei mit jedem Jahr weniger Material nötig sein soll. So sollen Badegäste sowie Tourist:innen in ein paar Jahren wieder voller Freude in den Gartnersee in Gundelfingen springen können.



**Nicht mehr trüb: Der Gundelfinger Gartnersee.** Foto: Judith Roderfeld 8 archivbild